



PROCÈS-VERBAL ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 13 OCTOBRE 2017

Ouverture de l'Assemblée Générale à 20h00 à la salle du Foyer Collège Lac à Villeneuve par le Vice-Président Christian GIRARDOZ.

Le Vice-Président souhaite la bienvenue à tous.

Membres présents : 32 (+4 Comité)

Membres excusés : 9

Sont nommés scrutateurs pour l'assemblée :

1. Julien Ries
2. Guillaume Rieser

Accepté à la majorité, 1 abstention

1. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 28 octobre 2016

L'assemblée dispense la lecture du Procès-verbal selon la convocation, étant donné que celui-ci était disponible sur le site internet et directement ce soir avant l'assemblée.

2. Rapport du Vice-Président

Chers membres du comité, chers membres du ski-club

En tant que Vice-Président, je prendrai la parole ce soir, comme Président par intérim, étant donné que personne ne s'est présenté durant l'année.

Le contexte actuel du SCV n'est pas tout rose, les défis à relever sont : un manque chronique de neige, une baisse de l'intérêt général pour les sports d'hivers donc des difficultés à remplir les camps, ainsi que, d'une manière générale, une difficulté grandissante à trouver des bénévoles prêts à prendre des rôles clés au sein des différentes associations.

Comme expliqué lors de la précédente Assemblée Générale, je ne souhaitais pas prendre le poste de président pour différentes raisons, mais comme vous pouvez le constater, personne ne s'est présenté dans l'intervalle. De plus, au milieu de la saison passée, notre secrétaire Sophie Mussitelli a tout simplement disparu des radars avec tous les documents sans laisser de nouvelles. La saison a donc été difficile pour le Comité, devant avancer à l'aveugle, car sans ces documents, on ne pouvait pas réagir et répondre correctement aux membres et potentiels nouveaux membres. Nous nous excusons à nouveau pour les éventuels inconvénients causés par cette situation.

Comme vous avez pu le constater lors de la lecture de la convocation à la présente Assemblée Générale, la totalité des comités ont pris la décision de laisser leur place. Nous reviendrons plus tard sur ce point, mais je tiens sincèrement à remercier chaleureusement cette équipe soudée qui

m'a soutenu dans ce contexte difficile, ainsi que pour leur investissement, et leur motivation dans le cadre de leur activité au sein du Ski-Club.

Plus particulièrement Ludivine Perrin, qui a repris le poste des réservations du Chalet au pied levé, étant donné que la personne qui s'était désignée l'année dernière n'avait pas compris que c'était sur une base de bénévolat et pensait être rémunérée. Ludivine m'a aussi beaucoup aidé à réaliser des tâches qui incomberaient plus à la secrétaire.

Avec l'aide de cette équipe, lors de ces 4 dernières années, nous avons essayé de rajeunir certaines activités, de renouer avec les acteurs locaux, de promouvoir le Ski-Club.

Des personnes auraient l'impression que le club est en train de s'essouffler mais, au contraire, nous avons fait un énorme travail de fond et de réorganisation qui n'est pas forcément visible par tous.

Quelques exemples de ce qui a été fait ainsi que les travaux en cours :

Activités :

- Le concours interne a été modernisé afin de laisser la possibilité aux membres de profiter et découvrir la station avant le slalom, et de terminer avec un apéro et repas au chalet.
- Nous nous sommes alliés au Bankedslalom, pour faire voir le Ski-Club auprès d'une cible plus jeune.
- Nous avons ajouté un évènement en fin de saison pour la clôturer tous ensemble autour d'un repas.
- D'autres nouveaux évènements plus ponctuels, comme par exemple une sortie à luge, ont été proposés.

Ski-Club :

- Communication et promotion – nous avons développé de nombreux supports pour la promotion du club : oriflammes, tentes, bâches, flyers pour inciter aux inscriptions, retravaillé le logo pour le dynamiser, ouvert une page Facebook sur laquelle nous faisons régulièrement des postes, rajeunit et mis à jour le site web du club.
- Et dans l'idée de continuer cette amélioration et encore plus communiquer sur le club, nous avons trouvé une personne qui s'occuperait du marketing et de la communication pour la saison 17-18. Elle nous a aidé à développer des flyers, affiches et différents moyens de promotions qui seront imprimés suite à cette séance, selon son déroulé. Un programme d'activités et d'actions, tels que des mailings, sont planifiés afin de mettre le chalet et le ski club en avant.
- Nous avons créé un partenariat avec l'office du tourisme de Val d'Illicz et Champéry pour la promotion du club, du chalet et d'événements.
- Nous avons réussi à participer en tant que partenaires au Festival Rock the Piste en réalisant la saison prochaine le concert Off de la station des Crosets au chalet du Ski-Club.

Chalet :

- Installation d'une webcam au chalet qui permet de vérifier la météo en temps réel.

- Amélioration de la communication grâce à la mise à jour du site web et création d'une page Facebook dédiée.
- Facilité les réservations grâce à un partenariat avec la Fourchette verte pour ceux qui n'ont pas de cuisiniers.
- Création de tables pour les apéros à l'extérieur

Après avoir connu des années un peu plus grises, grâce à ce travail réalisé par un comité passionné, nous avons toutes les cartes en main afin de poursuivre les activités au sein de ce club de manière saine et dynamique.

La seule chose qui manque, ce sont des membres qui souhaiteraient s'investir au sein du Comité. Effectivement, les personnes en place ont fait leur temps et souhaitent laisser leur place, de plus, des postes sont restés vacants depuis l'année dernière.

Nous espérons donc que de nouvelles personnes s'investissent car nous avons mis de l'énergie à faire avancer le club. Ce fut un travail de fond et je pense que les différents partenariats et contacts créés ces dernières années commencent à se mettre en place et avec la bonne équipe au Comité, le club peut encore nous réserver un bel avenir.

Un bon exemple de cet investissement et d'une équipe motivée est le Comité d'organisation du 70^e. Ils nous présenteront le programme des activités plus tard lors de cette séance.

De mon côté, j'apprécie énormément faire tout cela pour le club, j'ai eu énormément de plaisir ces dernières années, mais souhaiterais maintenant également laisser ma place, de par ma nouvelle situation familiale et professionnelle qui me laisseront moins de temps.

J'avoue qu'en prenant les trois rôles de Président par intérim, Vice-Président et responsable de la Commission technique, je me suis quelque peu essouffé. Je n'ai pu effectuer aucun de ces postes en y mettant l'intensité que j'aurais voulu et aucun n'est réalisé d'une manière qui me donne satisfaction. Mais suite à tout ce qui a été mis en place, ce n'est pas sans un pincement au cœur que je démissionne.

3. Rapport de la Commission technique

Présenté par Christian GIRARDOZ

Introduction

Après une 4^{ème} année consécutive avec la même équipe en place au sein de la Commission technique (Angela Girardoz, Mathieu Borloz et moi-même), les choses commencent à rouler. Chaque saison, nous essayons d'apporter de nouvelles activités et d'améliorer celles déjà en place.

Un résumé de la saison 2016 – 2017 :

05.11.2016 Rénovations chalet

Exceptionnellement organisées par la Commission technique cette année, Didier vous en parlera plus tard.

21-22.01.2017 Sortie Ski-Club Laax

7 participants, avec un départ aux aurores, nous avons pu rejoindre Laax dans les Grisons. Avec une météo magnifique couplée à la compétition de Snowboard international LAAX open, le premier jour fût riche en émotions et en courbatures.

La station de ski était énorme avec tous types de terrains, en passant par 3 snowparks et des petits

bars sympas afin de déguster la boisson locale, le Röteli, une liqueur à base de cerise. Logement à Flims, dans un bel hôtel qui nous a servis à souper et une piscine pour la détente.

Un weekend sous le signe de la bonne humeur et du beau temps.

Le 11.02.2016 – concours interne

La formule du concours interne restait inchangée cette année, car les gens l'apprécient, nous en avons eu que des bons échos. La course a eu lieu l'après-midi sous le soleil, avec le thé chaud qui attendait les participants en bas de la piste. Remise des prix autour d'un apéro en fin de journée devant le chalet, suivis d'un souper, un délicieux gratin de pâtes. La journée s'est très bien déroulée particulièrement grâce à une bonne équipe de bénévoles – merci à vous ! Notamment parce que moi-même j'étais absent (à l'armée) la première partie de la journée.

La date a été avancée pour avoir la piste à disposition donc le concours n'a pas suivi directement le camp de ski, ce qui était bien, car les moniteurs étaient plus en forme pour aider, sans la fatigue d'une semaine de camp.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir le Ski Club Dolomites de Bienne, environ 30 personnes. Ils ont beaucoup apprécié ce concours et l'ambiance, ils souhaitent revenir lors de la saison à venir. Donc en plus du sauvetage qui nous fait toujours honneur de leur présence et des membres du SCV, nous avons eu une année forte en nombre de participants. Toutefois nous aurions aimé que le SCV soit mieux représenté au souper.

Le 04.03.2017 – Sortie luge

Une sortie luge était organisée aux Diablerets, malheureusement cette sortie a dû être annulée dernière minute, car la météo a contraint la station à fermer la piste. De plus, seulement 2 familles étaient inscrites, donc nous ne pensons pas remettre cette activité au programme vu le manque d'intérêt.

11.03.2017 Afterski au chalet

Nous souhaitions organiser un after-ski au chalet, cependant quelques temps avant la date, un événement concurrent s'est déroulé au même moment (bataille de bosse). Nous avons essayé de nous y associer, mais c'était malheureusement trop tard. A la demande des organisateurs, certains membres ont aidé, on les remercie. Cet événement sera reconduit selon le calendrier des manifestations de la station.

01.04.2017 Bankedslalom

Ça fait 4 ans que le SCV participe à l'organisation de cet événement. C'est un slalom avec virages relevés dans le canyon spécialement dessiné pour les snowboarders. Des bénévoles du SCV tiennent un stand au départ de la course, aident à monter/ranger le parcours et font le contrôle des portes. L'objectif de cette participation est de partager un bon moment entre membres du Ski-Club, renforcer les liens avec les différentes associations des Crosets/Champéry et permettre au SCV de se faire voir. Comme chaque année, il y a une bonne ambiance et cette fois-ci le parcours était plus accessible pour les plus jeunes et débutants.

C'est toujours un plaisir de participer à cet événement, ce serait bien de continuer cette collaboration.

16.04.2017 Clôture de saison

Afin de bien terminer la saison dans une bonne ambiance, c'est la 3^{ème} année consécutive que nous avons proposé un rôti à tous les membres qui souhaitaient participer. Le même jour se tient en général le Waterslide des Crosets. D'habitude un événement qui rassemble, il n'y avait pas

grand monde cette année. Effectivement, la date tombait mal, c'était au milieu du week-end de Pâques. De plus le waterslide a été annulé à cause du manque de neige et de la météo. Nous allons maintenir cet évènement l'année prochaine, c'est une belle façon de clôturer la saison ensemble.

Le 13.05.2017 – Coffre ouvert de Villeneuve

Une belle journée de mai, nous avons tenu la buvette du coffre ouvert, proposé des sandwiches, saucisses, raclettes et cakes préparés par nos chers membres.

C'était une belle édition, car beaucoup de monde s'est annoncé en tant que bénévoles, ce qui nous a permis de faire de bons tourmus.

Conclusion

Malheureusement cette saison, nous n'avons pas pu communiquer sur les activités comme souhaité, vu qu'il n'y avait pas de secrétaire en place. Toutefois, ce fut une bonne année avec une bonne équipe de bénévoles toujours présents et de bonne humeur. Un grand merci à eux.

J'ai eu beaucoup de plaisir ces 4 dernières années à organiser ces évènements avec Angela et Mathieu. Et j'espère que les années à venir continueront à être riches en évènements avec le même enthousiasme de la part des membres que cette année.

4. Rapport du Chef O.J. (Organisation Jeunesse)

Le vice-Président laisse maintenant la parole à Corry qui va nous livrer le rapport du chef OJ pour la saison passée.

Corry passe en revue les activités de la saison, soit la soirée moniteur, les camps avec 2 chefs de camps par camp, et remercie les membres du comité ainsi que tous les moniteurs qui se sont investis durant la saison en donnant du temps :

Chers membres des comités et membres du ski club,

Voici le rapport de la section OJ du ski club Villeneuve pour la saison d'hiver 2016-2017.

Les activités organisées par l'OJ ont été les suivantes :

- *Soirée moniteurs*
- *Camp de ski de Noël*
- *Camp de ski des Relâches*

On prend les mêmes et on recommence encore. Nous voici de nouveau sur le même schéma que les années précédentes, avec un début de saison catastrophique.

La première activité OJ a été organisée comme l'année d'avant sous forme de soirée moniteurs qui a eu lieu au mois de novembre à la salle de la Tronchenaz et durant laquelle nous avons abordé toutes les questions, nouveautés et modifications relatives à l'OJ;

La seconde activité aurait dû être le weekend moniteur, mais à cause de la situation du club et le manque d'inscriptions aux camps, nous avons décidé de l'annuler.

Le camp de Noël 2016 a été organisé cette fois par 2 chefs de camp qui étaient Guillaume Rieser et Letitia Bertholami, que nous remercions. Ce camp fut dans l'ensemble une déception par rapport au nombre peu élevé de participants, soit 20 enfants. De ce fait, nous avons été contraints de limiter le nombre de moniteurs. En revanche, au niveau de l'organisation, ce fut un camp vraiment top avec beaucoup d'activités organisées en parallèle du ride (piscine, patinoire, rallye dans la neige etc.) car

les conditions de neige n'étaient pas au rendez-vous, comme souvent maintenant. Ce fut en définitive un très très bon camp et tout le monde était content.

Le camp des relâches 2017 fut un camp standard avec une quantité de neige satisfaisante, sans trop, ni pas assez. Comme pour le camp de Noël, il y avait 2 chefs de camp qui étaient Jonas Syrbe et Letitia Bertolami. Ce camp fut dans l'ensemble encore et toujours un très bon camp, très bien organisé, avec une machine qui roule. Le seul bémol fut la fréquentation, avec seulement 26 enfants au compteur.

Grâce à l'engagement de chacun, les deux camps ont été des réussites, grâce aux moniteurs et aux chefs de camp.

Nous les remercions tous vivement pour leur engagement.

Je profite également de l'occasion pour féliciter les nouveaux moniteurs, ainsi que les moniteurs qui ont décidé d'évoluer dans JS, qui ont réussi leurs examens au cours de cette saison. Ils se reconnaîtront.

Suite à cette dernière saison, le comité OJ tire un bilan assez négatif de la fréquentation des camps, qui ne fait que diminuer depuis quelques années, mais aussi au niveau des finances où nous sommes en déficit depuis un moment.

Je tiens enfin, encore et toujours, à remercier tout mon comité ainsi que tous les moniteurs, sans qui toutes ces activités n'auraient pas été possibles. J'espère qu'à l'avenir il y aura toujours plus de gens qui s'investiront, même si le bénévolat vit encore et toujours des années difficiles.

5. Rapport du Caissier

a. Rapport de la caissière Ski-Club :

Le Vice-Président laisse maintenant la parole à Jessica Rutishauser qui va nous livrer le rapport du Caissier pour le Ski-Club.

Chers membres,

Ce soir je vais vous présenter en 2 mots la comptabilité du Ski-Club.

Le résultat cette année en comparaison avec l'année précédente sont meilleurs. Globalement, le résultat des produits fut moins bon, celui des charges aussi. Par contre, celui des activités est meilleur. Pour être un peu plus précise voici ce qu'il en ressort.

- Diminution des cotisations : en comparaison à la saison 2015/2016 les cotisations des membres ont nettement diminué. Malheureusement, beaucoup d'entre eux n'ont pas payé leur cotisation ou ont décidé de quitter le ski-club. En l'absence de secrétaire du club, il est compliqué de faire rentrer les cotisations vu que cette tâche incombe à ce poste.
- Baisse des abonnements du comité : par rapport à 2016 les abonnements du comité ont baissés
- Charges : Les charges tels que pour l'assemblée générale, les frais des repas du comité, charges publicitaires, le matériel, le coût des abonnements et frais postaux ont augmentés d'environ CHF 3000.00.
- Coffre ouvert : En comparaison avec l'année passée ou le résultat de la caisse n'avait jamais été versé sur le compte bancaire, cette année nous avons récolté CHF 3'215.00.

- *Sortie ski-club : Cette année la sortie du ski-club à Laax, a engendré moins de frais que les autres années, notamment dû au fait que nous n'avons pas loué de transport pour nous y rendre.*
- *Camp de Noël et des Relâches : au vu de l'enneigement de cette saison, le résultat du camp de Noël a été négatif contrairement à celui des Relâches qui a été positif.*
- *Concours interne : les coûts continuent de diminuer, ce qui est bien.*
- *Actions au porteur : Elles sont à ce jour toujours de CHF 6'500.00 et en ma possession, je pense qu'une décision sera prise rapidement à ce sujet.*
- *Un résultat final positif : le résultat positif de CHF 3'822.35 de l'année (saison) écoulé à contrario du résultat négatif de CHF -1'983.30 de l'année précédente nous laisse entrevoir encore de beau jour pour le club.*

Merci d'avoir pris la peine de m'écouter. Tout en espérant que les années à venir soient encore meilleures, je vous souhaite une bonne fin de soirée.

b. Rapport de la caissière O.J

Le Vice-Président laisse maintenant la parole à Valérie Repond qui va nous livrer le rapport du Caissier pour l'OJ

Chers membres,

Je vais vous présenter brièvement les résultats de la saison passée pour l'OJ.

La saison 2016/17 a révélé un résultat de - 7'779.-, contre - 564.- la saison précédente.

Les conditions financières des activités de l'OJ se sont quelque peu crispées et en voici quelques explications :

Le camp de Noël a généré une perte de 1'664.-. Vu le petit nombre d'inscriptions, soit seulement 19, il a été impossible de rentabiliser ce camp. Les frais fixes de transport, d'abonnement, de cuisine, ne peuvent être même pas être couverts par les inscriptions.

Celui des Relâches a par contre généré lui un bénéfice de 2'392.-, grâce à une petite trentaine de participants et surtout 15 enfants supplémentaires de la Crau venus avec 3 accompagnants qui payaient également un petit forfait, soit une facture de 3'900.- faite à La Crau.

Abonnements : Avec un si peu d'inscrits aux 2 camps, il faut tout de même payer une charge importante pour les abonnements des participants et des moniteurs.

Cette année, le coût total du poste abonnements s'élève à 16'866.-.

Le prix d'un abonnement est actuellement facturé par Télé-Champéry à l'OJ 468.- et il augmente chaque année.

Avec des abonnements refacturés pour un montant de 3'747.- aux Comités et aux moniteurs en fonction de leur investissement durant la saison, il reste un total de 13'119.- d'abonnements à charge de l'OJ.

Finalement, vu les conditions météorologiques peu avantageuses des dernières années et malgré le manque de neige, spécialement à Noël, l'OJ a quand même décidé de maintenir les camps.

Mais afin de pouvoir proposer des activités ludiques autres que les sports de neige au chalet ou en plein air, il a fallu acheter un peu de matériel. D'où un poste plus élevé que la normale à 3'172.- dans Achats de matériel divers.

Merci pour votre attention.

c. Rapport de la caissière Chalet :

Le Vice-Président laisse maintenant la parole à Ludivine Perrin qui va nous livrer le rapport du Caissier pour le Chalet

Chers membres,

Je prends la parole en tant que remplaçante de la Fiduciaire Sofdest SA qui n'a malheureusement pas pu être présente car elle doit assurer un autre mandat de représentation ce soir.

La Fiduciaire ayant repris la comptabilité du Chalet en cours de saison, ce fut une année de transition. De plus, au vu des chiffres que je vais vous présenter, il n'était pas envisageable d'effectuer un budget plausible pour cette nouvelle saison. Le Ski-Club a dû faire un prêt de CHF 30'000.00 car nous n'avions plus aucunes liquidités dans les comptes du Chalet.

Recettes : 112'291.32/103'681.00, nous avons réussi à combler les 3 semaines libres. Ce sont certes des contrats avec de petites écoles, mais c'est toujours intéressant à prendre. Les contrats des écoles sont valables jusqu'en mars 2019.

Charges salaires : 26'770.25/36'704.75 diminution de CHF 10'000.00 en réattribuant la gestion des réservations au Comité Chalet sur la base du bénévolat.

Amortissements : 12'600.00/14'100.00 selon les normes comptables, dévaluation des objets.

Frais généraux : 71'742.35/68'516.60/73'239.09 stables dans l'ensemble sur ces trois dernières années, à noter une augmentation des frais de nettoyages suite aux locations supplémentaires et plusieurs cas de gastro qui ont entraînés un nettoyage au désinfectant supplémentaire.

Résultat à nouveau en positif de CHF 1'178.72, soit une économie de CHF 16'800.00, mais largement insuffisant pour combler le retard pris ces 5 dernières années au niveau des travaux d'entretiens courants qui n'ont pas été réalisés (salles d'eau/local à vélo/chaufferie). Pour mémoire, perte de CHF 21'514.67 en 2014/2015 et CHF 15'650 en 2015/2016.

A noter que pour décembre, la blanchisserie ILS, ne souhaitant plus travailler avec nous, nous avons trouvé une solution à Val d'Illeiez, mais ce changement entraîne l'achat de nouveaux draps pour CHF 8'000.00 TVA comprise.

Actif : ce que l'on possède, soit CHF 35'088.85 de liquidités et CHF 678'500.00 de mobilier et immobilier.

Passif : ce que l'on doit, soit CHF 365'522.75 (créanciers et transitoires pour 13'817.70, Ski-Club CHF 30'455.05, BCV CHF 231'250.00, Commune de Villeneuve CHF 55'000.00, et enfin le fonds de rénovation qui est en négatif. Nous aurions dû l'alimenter, mais nous n'avions pas les liquidités. Cela fait plus de 5 ans que le compte est ainsi présenté. Cela diminue encore plus la valeur de notre immeuble.

Les remarques de la Fiduciaire sont les suivantes :

Le nouveau Comité devrait suivre la même ligne de conduite que celle qui a été suivie cette année. Elle préconise cependant de fixer une limite pour les factures importantes qui devraient selon elle être visées par deux membres du Comité Chalet.

Proposition : CHF 1'000.00 => décision de l'AG :

Suite à une demande, Ludivine rappelle que comme indiqué ci-dessus, il n'y a pas de budget pour le moment. Actuellement, une personne du Comité vise la facture et la Fiduciaire la paie. La décision concernerait juste les factures supérieures à un montant à déterminer (proposition de 1'000.-).

Mme Caillet estime que 1'000.- est bien trop élevé et au vu de ce qui s'est passé dans le passé et suggère de baisser cette limite à 300.- maximum avec visa obligatoire par 2 personnes pour tout ce qui est supérieur.

Didier Bovay fait remarquer qu'il y a beaucoup de factures à plus de 300.-, d'où des difficultés supplémentaires à gérer s'il faut se voir tous les 15 jours pour viser des petites factures. Les personnes des Comités n'habitent pas tout près et sont déjà beaucoup mises à contributions.

Thomas Bender souligne que si les Comités étaient complets, les choses seraient un peu plus simples.

Grégoire Marti demande combien de factures cela représente.

Ludivine : env. 20 factures par années. Sinon, il y a en plus des mandats (par ex. les nettoyages). Selon elle, il est tout à fait possible de fixer à 300.- et la Fiduciaire regardera avec les nouveaux membres

Vote :

Contre : 8
Pour : 12
Abstentions : 16

Décision : Les montants de 300.- et plus devront obligatoirement être visés par 2 membres du Comité pour valider les factures avant paiement par la Fiduciaire.

5. Rapport des vérificateurs des comptes

Le Vice-Président laisse maintenant la parole à Yvan Pasche, accompagné de Maxime Borloz, qui va nous présenter le rapport des vérificateurs des comptes :

Le rapport est présenté par Yvan PASCHE, 1^{ère} vérificateur :

Mesdames, Messieurs,

Suite au mandat qui nous a été confié lors de l'assemblée générale du 11 septembre 2015, (pour 2016 ce point a été oublié) nous avons procédé, sur la base des documents présentés, à la vérification des comptes de l'association pour l'exercice allant du 1 juillet 2016 au 30 juin 2017 au bureau de la fiduciaire SOFIDEST Grande Rue 55 en présence de l'administratrice Madame Colette Bordogna.

Dans le contrôle de ces comptes il faut distinguer 3 entités différentes avec chacune sa caisse soit :

- *L'OJ du ski-club-Villeneuve*
- *Le chalet du ski-club-Villeneuve*
- *Le ski-club-Villeneuve*

Pour l'OJ

Le total du bilan se monte à Frs 31'995.98 Le compte de pertes et profit présente une perte de Frs 7'779.82

Nous avons constaté que le bilan ainsi que le compte de pertes et profit concordent avec la comptabilité. Les contrôles effectués par pointages nous ont permis de constater l'exactitude de la comptabilité et l'existence de pièces justificatives probantes pour chaque opération vérifiée lors de notre expertise. Nous avons galemment constaté que la facture concernant le séjour des Craurois au camp de ski des relâches n'a pas été rubriquée dans le bon compte ce qui alourdit le déficit du camp des relâches. Vous comprendrez également que la caisse sera vite délaissée de son argent si des mesures immédiates ne sont pas entreprises pour arriver à des montants équilibrés. Un

budget devrait être établi et s'y tenir.

En conséquence, nous recommandons à l'assemblée générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier la trésorière, Madame Valérie Repond

Pour le chalet du ski-club-Villeneuve

Le total du bilan se monte à Frs 713'588.85 Le compte de pertes et profit présente un bénéfice de Frs 1'178.72

Nous avons constaté que le bilan ainsi que le compte de pertes et profit concordent avec la comptabilité. Les contrôles effectués par pointages nous ont permis de constater l'exactitude de la comptabilité et l'existence de pièces justificatives probantes pour chaque opération vérifiée lors de notre expertise.

En conséquence, nous recommandons à l'assemblée générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier Madame Colette Bordogna de la fiduciaire Sofidest pour le travail accompli

Proposition des vérificateurs des comptes.

La comptabilité concernant le compte courant est très lacunaire, encaissement des nuitées de main à main avec retrait pour le paiement des petits frais d'entretien avec parfois sans quittance en retour, ainsi qu'une carte de crédit à disposition pour le gardien. Une meilleure solution devra être trouvée.

Pour le ski-club-Villeneuve

Le total du bilan se monte à Frs 55'509.04

Le compte de pertes et profit présente un bénéfice de Frs 3'822.35

Nous avons constaté quelques petits couacs concernant les pièces des différents comptes, en effet notre ancienne caissière a démissionné en cours d'année, la fiduciaire qui a repris l'exercice a essayé de rétablir un ordre correct dans les écritures. Le bilan ainsi que le compte de pertes et profit concordent avec la comptabilité. Les contrôles effectués par pointages nous ont permis de constater aucune fausse note.

En conséquence, nous recommandons à l'assemblée générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier Madame Colette Bordogna de la fiduciaire Sofidest pour le travail accompli

Pour rappel :

3 bons de caisses des remontées mécaniques des Crosets d'une valeur de Frs 500.- chacun sont toujours manquants.

L'affaire concernant notre ancien Président M. Gorgerat est toujours en cours de traitement.

*Les contrôleurs des comptes
Maxime Borloz/Yvan Pasche*

6. Approbation des comptes et décharge au Comité

Le Président remercie les personnes pour tous ces rapports et demande aux membres présents d'accepter les différents rapports et de donner décharge au comité.

Comptes globaux du ski club : 36 pour, 0 refus et 0 abstentions

7. Fixation des cotisations annuelles

Suite à la séance de la saison précédente et la proposition des membres d'augmenter les cotisations, nous avons comparé avec d'autres associations sportives similaires et constaté que les prix pratiqués par le SCV étaient effectivement bas. Nous proposons donc d'augmenter les cotisations

annuelles à 70.- au lieu de 50.- pour les membres individuels, et à 100.- au lieu de 80.- pour les couples/familles.

Ludivine a regardé où se trouvait le club par rapport à d'autres clubs. Nous sommes dans la fourchette avec aucun frais d'entrée mais une augmentation des cotisations.

Questions :

Couples en concubinage : Si un couple habite sous le même toit sans être marié, est ce qu'il est considéré comme 2 personnes séparées ou comme couple. Dans d'autres clubs, ça se fait de considérer un couple en concubinage. Il faudrait modifier les statuts.

Réponse du Président : Toute proposition peut être transmise au Comité 10 jours avant l'AG pour permettre au Comité de se préparer et de vérifier la faisabilité de la proposition.

Le point est noté pour être étudié pour la prochaine AG 2018.

Yvan Pasche : selon lui, une augmentation des cotisations serait raisonnable. Les cotisations font vivre le Ski-Club, mais il faudrait cependant préparer un budget afin que les membres puissent se prononcer.

Christian Girardoz : dans les documents comptables, chacun peut voir combien coûte chaque sortie, tout est inscrit dans la comptabilité.

Ludivine Perrin : la Fiduciaire est très bien à ce niveau-là et s'occupe déjà de beaucoup d'autres sociétés

Il est tout à fait envisageable d'établir un budget pour l'année prochaine par le Fiduciaire

Thomas Bender a lu l'article dans les statuts des cotisations et précise que la décision pourrait être prise ce soir.

L'Assemblée procède au vote :

Concubins considérés comme couple :

25 en faveur, 0 refus et 11 abstentions

Augmentation des cotisations :

25 en faveur, 4 refus et 7 abstentions

Les 2 décisions sont acceptées à la majorité des membres présents.

Christophe Carrel demande s'il y a des nouveaux membres dans la salle et si ces membres ont voté ?

Malheureusement, personne n'a pu vérifier avec certitude avant l'Assemblée étant donné les aléas de la saison dus à l'absence d'une secrétaire au Ski-Club.

8. Démissions au Comité

Christian Girardoz annonce que la totalité des postes sont à repourvoir.

Si personne ne veut prendre le rôle de Président, il serait envisagé que chaque responsable de Comité se partage ce rôle.

Si personne ne se désigne pour aucun poste, Ludivine Perrin, Corry Dougoud et moi-même proposons de rester encore pour finir cette saison, mais nous n'organiserons aucune activité, c'est à dire qu'il n'y aura ni concours interne, ni camp, ni autre activité.

En effet, le Comité se concentrera à 100% sur la gestion du chalet, où des engagements ont déjà été pris, entre salaires et réservations à honorer. Nous organiserons aussi le Rock on the Piste OFF, car des engagements ont aussi été pris.

Si nous en venions à cette solution, la cotisation actuelle resterait inchangée vu l'offre restreinte.

A la fin de la saison, une Assemblée extraordinaire serait organisée, afin de voir si des personnes souhaiteraient reprendre ces rôles, et le cas échéant, dans la négative, nous envisagerions la dissolution du Club, car nous ne souhaitons pas rester au Comité, et il est impossible de maintenir un club sans comité.

Christian propose de prendre 15 minutes de pause pour laisser les membres discuter ce point entre eux et reprendre après pour voir s'il y a des propositions.

9. Election des comités et des vérificateurs de comptes

Question de Mme Caillet qui demande pourquoi on en est arrivé là ?

Christian mentionne que ce qui s'est passé depuis certains temps n'a pas aidé et que cela engendre des réticences pour des personnes qui pourraient être intéressées à prendre des postes.

Les difficultés rencontrées avec le Président sont clairement un frein à s'investir dans les comités et cela engendre beaucoup de questions. Cet engagement nécessite un investissement personnel et chacun a sa vie. Il faut des nouvelles personnes pour reprendre le flambeau.

La situation générale du club est quelque peu alarmiste. Selon Christian, on a touché le fond et cette situation peut être impressionnante si on entre là-dedans.

Mme Caillet explique que selon elle, les comités ont peut-être sous-estimé le fait de devoir recourir aux anciens. Elle souligne qu'elle a envoyé un mail avec des questions à propos de Raphaël Gogerat au Comité mais qu'elle n'a pas reçu de réponse. Christian souligne qu'une Assemblée extraordinaire et une assemblée ont été organisées suite aux différents événements et pour apporter des réponses aux membres. Aucune communication n'a eu lieu envers des membres sur ces questions étant donné qu'une procédure est en cours.

Suite à un enchaînement de situations imprévues et graves, Le Comité n'a pas eu grand choix. Christian a dû s'improviser responsable pour gérer cette crise et il remercie d'ailleurs le Comité pour le travail effectué.

Pour en revenir à la Présidence, personne n'a pris contact avec Christian, bien qu'il ait lui-même essayé de trouver des volontaires. Jérémy Leuba s'était proposé, mais sa réponse a été négative au final (Christian a été proactivement lui demander).

Grégoire Marti propose de ne plus avoir 3 comités, mais 1 seul Comité, un peu plus grand.

Christian lui répond qu'il faudrait demander une modification des statuts par le nouveau Président qui convoquerait une AG extraordinaire. Les comités actuels ne le feront pas.

Ludivine appuie que la saison arrive et que personne ne peut aujourd'hui organiser une AG extraordinaire, cela sera peut-être fait à la fin de la saison.

La convocation a été envoyée à l'avance, Christian n'a reçu aucune offre ni proposition par écrit.

Mathieu Borloz appuie dans le sens de Grégoire, que plutôt que de demander de prendre un poste dans un Comité actuel, il vaudrait mieux de prendre une place dans le comité unique proposé par Grégoire ?

Comité : Il faut garder en tête que les membres actuels vont partir, donc il ne s'agit pas de trouver un membre, il faut plus de volontaires. On cherche des solutions. Est-ce que quelqu'un souhaiterait prendre un poste ?

Yvan Pasche : est-ce qu'on pourrait trouver un responsable pour les camps de Noël et relâches ? On pourrait trouver dans les jeunes.

Christian : ça ne change pas qu'en cours de saison, si rien n'est proposé, il faudra faire une AG en fin de saison.

Yvan Pasche : Beaucoup de jeunes seraient motivés d'organiser, mais sans connaître la charge de travail c'est difficile. Il faudrait savoir si le comité serait d'accord d'avoir des gens sans statuts pendant une année.

Julien Ries : il faut une estimation pour savoir sur quoi se baser à l'aide des membres actuels.

Les cahiers des charges étaient et sont à disposition sur le site internet du SCV

Discussion interne Comités :

Les comités laissent leur place mais seraient prêts à rester en backup pendant un an jusqu'à la fin de saison, mais sans les responsabilités. Si on ne décide pas maintenant, on va se retrouver dans un an dans la même situation.

On a été proactifs depuis 2 ans à rechercher des membres qui souhaitent s'investir. Tous les moniteurs savent que l'OJ recherche un nouveau Chef depuis 2 ans.

Accompagnement des comités actuels pour les nouveaux afin qu'ils soient prêts dans 1 an. Les nouvelles personnes doivent prendre les responsabilités maintenant afin que les membres actuels puissent sortir à la fin de cette saison.

Il faut trouver des gens pour la totalité des Comités. Les gens qui aident, on les a déjà (bénévoles, moniteurs, etc...)

Les comités souhaitent intervenir en tant que soutien uniquement pour la saison 2017/18.

Grégoire : si des jeunes sont prêts à s'investir, il faudrait les laisser.

Ludivine : sans Président, elle a dû s'engager envers le juge de paix en privé. On doit s'en tenir aux statuts mais cette situation n'est pas acceptable encore une année.

Les jeunes ont de la peine à s'investir, sans expérience. Mais il faut se lancer.

Didier : il y a des situations où on doit être hyper réactif, par exemple, en cas de gastro pendant des semaines louées au chalet. Il faut pouvoir être disponible à certains moments (même sur le temps de travail si nécessaire). C'est aussi difficile pour un adulte que pour un jeune.

Ludivine a besoin d'idées, mais d'idées qui se concrétisent. Pas seulement des idées.

Cory explique à l'Assemblée une fois pour toutes qu'il y a surtout la question des responsabilités en cas d'accident. Le Chef OJ, de même que le Président, par exemple, doivent assumer toutes les responsabilités en cas de problème. C'est un point très émotionnel car chaque membre des comités tient énormément au club et ça nous fait mal au cœur cette situation. On ne peut pas juste dire qu'on veut aider et rester sous la responsabilité du Chef OJ sortant. Il faut s'investir et prendre les responsabilités.

Il est difficile de donner une estimation de temps. Ça dépend de la motivation, du nombre de personnes qui sont disponibles.

Point de vue sécurité pendant les camps, il y a des ambiguïtés par rapport aux responsabilités qu'il peut y avoir et il faut un Chef OJ.

Selon Christian, s'il y a des gens qui aimeraient venir aider ou qui s'intéresseraient pendant cette saison, ils peuvent venir au chalet afin de voir combien de temps ça prend, de prendre un poste comme Vice-Président ou tout autre poste dans le Comité Chalet. Il y a des points qu'il faut quand même décider.

Cette année, il y a la **gestion du chalet et de Rock the Pistes**, avec des engagements pris envers les Portes du Soleil. Cet événement est sensé ramener de l'argent au Club. Pour le moment, il n'y a pas de budget. **Déroulement de l'événement** : l'office du tourisme engage un groupe et gère la partie technique, le Ski-Club fournit le lieu et les boissons/restauration. On n'a pas le choix du groupe, il fera partie du festival en soi. Il y a peu de frais à mettre en avant. C'est intéressant pour le club au point de vue promotion et rentrée d'argent. Christian pourrait à cette occasion permettre à des membres intéressés de prendre de l'expérience lors de l'organisation de cet événement (2 concerts en fait).

Pour tous les postes, ce sera condensé au niveau du chalet, à une échelle plus petite, mais nous avons besoin de tous ces postes-là.

Personne intéressée à prendre un poste dans le comité actuel : Personne

Intéressé d'être en support/aider cette saison : Letizia, Yvan, Lisa, Julien Ries, Jérôme, Lucas Gutknecht

Yvan Pasche confirme que l'on procèdera comme ça cette saison et qu'une assemblée à la fin de la saison sera planifiée.

Le Comité prendra soin de convoquer la prochaine assemblée hors vacances scolaires VD.

Décision :

La saison continue comme expliqué ci-dessus avec toute l'attention portée sur le Chalet avec l'aide des différents comités et toutes les ressources disponibles.

Sofidest prend la partie comptabilité Chalet, Ski-Club et O.J.

Les postes à repourvoir (bénévolement) sont :

- Président :
- Vice-président
- Secrétaire
- Chef O.J.
- Responsable travaux
- Responsable des réservations
- Caissier Comité du chalet
- Caissier Comité central
- Webmaster

Comité Ski-Club

- Vice-président
- Secrétaire
- Chef O.J.

Gestion du chalet

- Président
- Travaux
- Réservations
- Site
- Comptes, caisse

Vérificateurs des comptes

- | | |
|---------------------|--------------------|
| - 1e vérificateur : | Maxime Borloz |
| - 2e vérificateur : | Patricia Rouiller |
| - Suppléants : | Mme Borloz Corinne |
| - Un 2e suppléant : | Sarah Sculati |

10. Mutations

Christian Girardoz présente les admissions et démissions.

Pour les admissions, ce dernier propose que lorsque que les nouveaux membres sont cités, ceux-ci se lèvent et que les membres vous applaudissent en signe d'admission.

Admissions 2017 :

BERTHOLET Floriane, GISI Alain, LAZAREV Maria, PASQUIER MOSCA Anne-Lise, SCHWARZ Sylvie, VOUARDOUX Karine et Pierre-Alain.

Les nouveaux membres ont quitté la salle.

Démissions 2017 :

BORLOZ Laurent et Corinne, BRONNIMANN Estelle, BRUNISHOLZ Clélia, JOBIN Frédéric et Nadia, LAU Axel et Anne, NARBEL Alex, PIDOUX Valérie, PHUONG Nguyen, WITSCHI Jonas, Romana et Alarik Masson.

11. Nomination des membres d'honneur et des membres honoraires

Madame Josée Preti 1977 entrée au Club

12. Chalet

Par le Didier Bovay, responsable technique :

Mesdames, Messieurs, chers membres du Ski Club,

Ne pouvant me baser que sur mes propres constatations, je ne reviendrais pas sur les années écoulées avant mon adhésion au club et ma prise de fonction en tant que responsable technique du chalet.

J'aimerais remercier Yvan Metzger, gardien du chalet qui comme vous le savez a démissionné de ses fonctions pour la fin du mois prochain. Le poste étant ouvert et la saison arrivant à grand pas, le Comité Chalet a su réagir rapidement et des dossiers de postulation nous sont déjà parvenus. Au vu des CV, je pense que notre prochain gardien saura remplir son cahier des charges à la perfection, bien qu'aucun choix n'ai encore été fait.

Concernant les travaux du chalet, l'année dernière Christian a su organiser les petits travaux de remise en état demandés par le gardien, malgré le peu d'effectif présent pour ceux-ci :

Les travaux sont les suivant :

- *Peinture des murs des cages d'escalier*
- *Peinture des murs du réfectoire*
- *Renforcement des fiches des portes de communication*
- *Réparation des fiches des armoires du couloir*

- **Remplacement des bergères de volet extérieur**

Pour ma part, les gros travaux en attente qui vous ont déjà été présentés lors des dernières assemblées sont toujours d'actualité et n'ont malheureusement pas pu être réalisés au vu du budget de rénovation. D'autres travaux de maintien et d'entretien ont été exécutés en primeur ainsi que l'achat de matériel.

Notamment :

- *Le remplacement de la centrale d'alarme*
- *Quelques travaux de remise en état des parties électriques*
- *Des travaux d'entretien des appareils de cuisine (la hotte d'aspiration, la machine à lavé et le frigo de jour)*
- *Des travaux de plomberie (qui ne sont pas terminés)*
- *L'achat de matelas (en prévision du remplacement de la totalité de ceux-ci)*

Pour cette dernière raison que je viens de vous évoquer, il n'est pas possible d'alimenter le compte de fond de rénovation.

Pour ajouter à nos déboires, l'entreprise « ILS » en charge du nettoyage des draps a décidé de rompre notre contrat, mais une solution de rechange est déjà en cour d'analyse.

Pour vous parler des locations, le chalet a été loué quasiment à temps complet cette saison, mais pour plus de précisions vous pouvez prendre des renseignements auprès de Ludivine.

Je continue sur ma lancée en vous parlant d'un sujet assez sensible ; En milieu de saison nous avons frôlé la catastrophe, en cause, une épidémie de gastro-entérite lors de plusieurs camps et autres locations, qui a faillit nous obliger à fermer le chalet et annuler le camp OJ des relâches. Cette situation a engendré de gros frais de nettoyages, mais aussi, a donné du fil à retordre à tout le Comité Chalet ainsi qu'au gardien. Suite à cela, la décision d'inclure une clause « Epidémie » à notre contrat d'assurance a été prise.

Le poste de Caissier du chalet a été transféré à une entreprise fiduciaire, qui sera également en charge de réaliser un Budget pour le chalet, afin de trouver les points à améliorer dans notre gestion du club.

Toutes les personnes qui sont intéressées à aider le Comité Chalet, ou, qui pensent avoir de bonnes idées et sont prêtes à s'investir envers le club, sont les bienvenues.

Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite d'ores et déjà une très bonne saison d'hiver.

C. Borloz demande s'il est vraiment nécessaire de fournir les draps au chalet ? elle amène souvent les draps lorsqu'elle dort dans d'autres clubs. Il n'y a pas eu d'augmentation depuis de longues années. Cela pourrait compenser la prestation/prix. Le fait de devoir trouver des draps, payer la blanchisserie... cela représente des frais importants. Tout ceci pourrait aisément être communiqué aux contractants.

Christian : Pour les clients actuels, il serait difficile d'expliquer que le prix reste mais qu'on ne fournit plus les draps. C'est une prestation. Mais effectivement, il serait possible de proposer de ne plus fournir les draps contre pas d'augmentation de tarifs, ou proposer la literie payante à la demande (comme à beaucoup d'autres endroits tels que campings, etc.).

Le nouveau Comité Chalet pourra voir si le fait de fournir les draps est noté dans les contrats.

Ludivine : Le Comité Chalet a récupéré des situations de l'ancien comité (le fait de ne plus laver les draps en interne, l'augmentation du salaire malgré que le fait que le gardien ne fait plus de lessives, etc.).

13. Budget du chalet

Un budget est en cours pour la saison prochaine.

14. Programme d'activités

Programme proposé pour la saison à venir lors de l'AG, celui-ci peut toutefois changer selon le nouveau Comité.

- 04.11.2017 **Rénovations chalet**
- 26-30.12.2017 Camp de ski et snowboard - suspendu
- 20-21.01.2018 Sortie ski club - suspendu
- 10.02.2018 Concours interne- suspendu
- 19-23.02.2018 Camp de ski et snowboard - suspendu
- 17.03.2018 **Rock the Pistes, concert off**
- 07.04.2018 Bankedslalom - suspendu
- 15.04.2018 Clôture de saison

Vous trouverez les dates effectives sur le site internet du Ski-Club à partir du 1er novembre 2017. Elles vous seront communiquées par e-mail.

15. Anniversaire 70^e SCV 50^e du chalet

Par Nandjie, représentant le Comité présente les dates importantes :

- Vente de pâtisseries devant la Coop de Rennaz organisée pour se faire quelques sous et se faire connaître, 21.10.17. Demande aux membres de faire des cakes.
- Exposition de photos dans la grande rue pour retracer l'histoire du club 3 dates
- 27.01.18 Souper d'anniversaire où tout le monde est convié (membres, amis, etc.)
- 1 semaine à la carte aux Crosets en 2018 (cours ski et snowboard)

Une page internet pour le 70^e a été créé par Eric Repond et les accès ont été transmis à Yvan Pasche afin que le Comité puisse la compléter et le faire vivre. Eric Repond est à disposition pour toutes questions.

16. Propositions individuelles et du Comité

Aucune proposition nous est parvenue au min. 10 jours avant, nous passons donc au point suivant.

17. Divers

04.11.17 Travaux du chalet

Il y a du travail pour tout le monde (peinture, petites réparations, petit repas la journée)

Le Vice-Président clos la séance à 22.50 Le président remercie les membres du Comité restant et se réjouit de revoir les membres sur les pistes la saison prochaine.

Le Vice-Président

La Secrétaire

Christian GIRARDOZ